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晚报讯 “长一米多，有
大半个人高，26斤重，活蹦
乱跳的。”昨天下午 5时左
右，记者通过微信联系上了
仍在海上作业的苏如渔
09116船老大吴金东。电话
那头，他仍然沉浸在激动中。

当天下午 3时 20分左
右，吴金东正指挥着渔民
收前一天放下去的张网。此
刻，苏如渔 09116 所在的
位置是北纬32°19.5″、东经
122°12.4″。

“当时感觉网比往常的
要重一些。”本想着能够收获
不错的鱼蟹，出水的那一刻，
大家看到网里有一条大鱼。

“放到甲板上，我仔细一看，
这不是中华鲟嘛！”吴金东
说，这条中华鲟有一米多长，
身体灰黑色，腹面白色，十分
健壮有活力。大家称了一
下，重达26斤。吴金东仔细
检查了一下，确认中华鲟没
有受伤。他拍下视频上报给
渔政管理人员，随后立即将
中华鲟放生。“落入水里瞬间
就看不到了。”

“中华鲟是国家一级保
护动物，捕到肯定要放生的，
是我们每一个渔民应尽的义
务。”吴金东说，这是他从事

打鱼行业34年来，第一次捕到
这么大的中华鲟。他说，平时
出海如果捕到国家保护动物，
他们一般会检查，没有受伤的，
当即就放生；如果受伤了，他们
会暂时养着，回港后交给渔政
部门或海洋研究部门。

中华鲟是世界濒危珍稀野
生动物，是地球上最古老的脊
椎动物之一，距今已有一亿四
千万年历史，和恐龙生活在同
一时期，被称为“水中大熊猫”

“水生物中的活化石”。在
2021年国家林业和草原局、农
业农村部联合颁发新调整的
《国家重点保护野生动物名录》
中，它和达氏鲟、白鲟被列为国
家一级保护动物。

“渔民捕获到中华鲟第一
时间就上报、放生，这说明通
过宣传教育，大家保护珍稀水
生野生动物的意识有了很大
提高。”收到吴金东发来的视
频和信息，如东县渔政监督大
队东凌中队中队长孙斌第一
时间进行了上报。他说，这在
一定程度上反映了南通海域
的水生态环境状况，通过禁渔
保护，海洋生态环境得到了极
大改善，渔业资源正逐步得到
恢复。

记者卢兆欣

晚报讯 为弘扬敬老爱
老的传统美德，昨天下午，精
华制药集团股份有限公司监
事会主席薛红卫一行来到慈
爱福利院，慰问看望百岁老
人孙桂英，并送上了季德胜
蛇药片等慰问物资。

今年100岁的孙桂英，
一年前太阳穴处有一块老年
斑突然破损，出现流水流脓症
状，并且破损处面积越来越
大。儿子顾玉荣带着母亲多
次求医，被告知为皮肤癌。“我
在无意间看到一条用季德胜
蛇药片治疗老烂腿的新闻。
于是，就抱着试试看的想法，
为母亲外敷季德胜蛇药。没

想到，居然真的用对了。”顾玉荣
惊喜地发现，在用药一周后，母
亲的伤口就开始缩小，用药两个
月后伤口基本痊愈，不再流脓流
水。高兴之余，他将这个好消息
告诉了在精华制药集团工作的
儿时好友。于是，便出现了开头
精华集团领导率队前来慰问老
人的场景。

“老人伤口的位置在太阳
穴处，正是肝胆经的地方，外
敷季德胜蛇药片后药效会很
快吸收。”薛红卫介绍，季德胜
蛇药片除传统用于治疗毒蛇、
毒虫咬伤外，近年来，在临床、
民间均有引申运用于肿瘤的
成功案例。此前，在南通市肿

瘤医院进行的“季德胜蛇药联
合化疗治疗原发性肝癌的临
床效果观察”课题当中，运用
季德胜蛇药联合化疗治疗原
发性肝癌，在一定程度上提高
了临床疗效，且能够明显改善
肝功能及患者生活质量，而且
不增加毒副反应，引起了业内
人士的关注。

记者了解到，目前，精华
制药集团股份有限公司正在
与国内相关科研院所加强合
作、开展相关研究，为季德胜
蛇药片用于肿瘤的治疗提供
更多循证医学的依据，造福更
多患者。

记者冯启榕

晚报讯 12日中午12
点左右，市民季女士来到通
州湾飞鹤公交829车队，看
上去十分着急，在车队值班
人员询问下，得知季女士在
231 路公交车上落下一只
包，包里有现金5000元、两
张10万元存款单、户口本及
4本存折。

得知情况后，车队立即联
系当班驾驶员曹新平，原来曹
师傅在8点50分左右执行三
余至通州231路任务结束后，
对车厢进行消毒通风时发现座
位上有乘客遗落了一只包，见
包内有大量现金，曹师傅将包
妥善保管打算交到车队。曹师
傅接到车队电话时，告知包已

经收好，让季女士不要着急，过
会儿到车队领回失物。

季女士见财物失而复得，
分外感动，当场就要拿出现金
感谢曹师傅，被其婉言拒绝，曹
师傅只是笑着回应了一句：“这
都是我们公交人应该做的。”

记者严春花
通讯员顾建华

晚报讯 受疫情影响，
通州一家家纺企业经营困难
无法偿还执行款，名下唯一
车辆面临司法拍卖。记者
12日了解到，通州法院在执
行这起买卖合同案时，没有
简单地将车一卖了之，而是
在保障申请执行人权益的前
提下，为困难企业争取到了
喘息之机。双方重新达成和
解协议后，企业法定代表人
花某激动不已：“谢谢法院对
我们民营企业的理解和帮
助，我一定好好珍惜来之不
易的机会，克服经营困境，按
期足额履行义务！”

南通某纺织品有限公司
及其法定代表人花某是一起
买卖合同纠纷案中的被执行
人。被执行标的一共52万
余元，被执行人履行案款30
余万元后，双方达成执行和
解协议，经申请执行人蔡某
申请，案件终结执行。

今年8月，因被执行人未
能按照协议履行还款义务，案
件恢复执行。执行过程中，通
州法院执行干警依法查封扣押
了被执行人公司名下车辆并将
花某拘传至法院。谈话过程
中，蔡某要求法院拍卖被执行
人公司名下车辆偿还余款21
万元。

在听到车辆将被拍卖后，花
某焦急不已。其表示，公司确实
因为疫情遇到了经营困难，但现
在通过直播卖货等方式，经营状
况已经有所好转，如果法院将公
司名下唯一的车辆卖掉，将严重
影响公司的后续经营。

从善意文明执行角度出
发，为给暂时面临困难的企业
争取渡过难关的时间和机
会，执行干警积极组织双方进
行协商。花某也主动表态：

“这次我一定会想办法履行，
希望能再给我一次机会”。同
样从事家纺行业的蔡某表示
理解对方的难处，称愿意再给
对方一次机会。在长达4个
小时的协商后，双方最终达成
新的和解协议。

通讯员曹婕 记者王玮丽

晚报讯 近年来，电动
自行车起火爆炸事故呈多发
态势。电动自行车火灾究竟
因何而起，我们该如何避免
呢？近日，南通海门消防在
一废弃民房内进行了一场电
动自行车火灾实验。

随着消防员开始实验，
车座下方燃烧，并逐渐冒起
黑烟，大约20秒，车身已经
开始融化。1分钟后，车身
的后半部分开始猛烈燃烧，
大量有毒浓烟冒出，车身露
出钢架，猛烈燃烧一直持续，
1分20秒后电池被引燃，开
始出现小规模爆燃的现象。
随后，消防员将余火扑灭。

电动自行车起火的危害
主要表现为：火场高温和毒
烟。实验数据显示：电动自
行车起火30秒，毒烟可覆盖

整个房间和楼道，产生大量有
毒浓烟，危害较大。今年4月，
崇川区一居民楼底过道内电动
车着火，大量浓烟迅速蔓延整
个单元楼，10余人被困楼内。
所幸报警及时，大楼内10余名
人员均被安全转移至楼下。

2021年8月1日《高层民
用建筑消防安全管理规定》正
式施行，明确规定对在“高层民
用建筑公共门厅、疏散走道、楼
梯间、安全出口停放电动自行
车或者为电动自行车充电”的
处以现金罚款。今年3月1日
正式实施的《江苏省住宅物业
消防安全管理规定》也要求住
宅小区中“统一管理人应当加
强电动自行车日常停放和充电
管理，对违规停放电动自行车
或者违反用电安全要求私拉电
线和插座为电动自行车进行充
电的”进行劝阻，不听劝阻的依
法采取合理措施。2021年 8
月起，南通消防就联合住建、公
安等多部门对城区高层住宅小
区违规停放电动自行车进行检
查，并开出了多张现金罚单。

记者李慧

5000元现金10万元存单不慎遗落
公交司机拾金不昧婉拒乘客酬谢

百岁老人罹患皮肤癌外敷用对了药
精华制药集团上门赠药送关爱

如东渔民意外捕获一条中华鲟
1米多长，重26斤，检查没有受伤后当即放生

困难企业名下唯一车辆要拍卖
通州法院善意执行为企谋“生机”

电动自行车起火有多危险？
消防做实验：烧了1分钟露出钢架，

1分20秒后电池爆燃

捕获。

放生。吴金东


